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Thema Jahreshauptversammlung 2017 

Moderation Hanspeter Hartmann 

Teilnehmer Siehe Teilnehmerliste 

Zur Kenntnis Geschäftsstelle 
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1  
Top 1 - Begrüßung 

Hanspeter Hartmann begrüßte die Teilnehmer der JHV 2017.   - 

2  
Top 2- Genehmigung des Tagesordnung 

Keine weiteren Themen zur Tagesordnung, wird somit genehmigt. 
 

  - 

3  

Top 3 – Bericht des Vorstandes 

Hanspeter Hartmann berichtete über die Arbeit des Vorstandes 
in 2017.  
 
 2. Vorsitzender Michael Anhalt:  
- Pferdesteuer,  
- die Entwicklung der VFD in RLP 
Claudia Reifferscheidt (Sportwartin): Sie berichtete über ihre 
Arbeit im vergangenen Jahr: 

- Durchgeführter Landessternritt mit entsprechenden 
Leistungsabzeichen 

- Durchgeführte Prüfungen: Pferdekunde, Geländereiter 
- Die Planung für 2018 steht 
- Der ÜL-Kurs findet in 2018 zusammen mit Teilnehmern 

des LV NRW statt 
- Veranstaltung einer Dialogtagung: 20./21.01.2018 

Martina Markgraf (Schriftführerin): in 2017 fanden insgesamt 5 
Vorstandssitzungen statt, für 2018 läuft bereits die Planung für 
die 10. Reitsportmesse in Koblenz 
Christoph Kahlenberg (Kassenführer) stellte den Kassenbericht 

 - 
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2017 den Teilnehmern vor. Dadurch, dass bei 22 Mitgliedern die 
Beitragszahlung nicht einzogen werden konnte und hier noch 
Kosten der Bank entstanden sind, schloss der Kassenbericht 2017 
mit einem Minus, welcher durch die Rückstellung ausgeglichen 
werden musste. Bei den Mitgliedern, bei denen zum 2.mal der 
Mitgliederbeitrag nicht eingezogen werden konnte, werden als 
„gekündigt“ angesehen und somit als Mitglied der VFD 
gestrichen. 
Bei den Mitgliedern, 22 Stück, wo zum 2.mal der 
Mitgliederbeitrag nicht eingezogen werden konnte, werden als 
„gekündigt“ angesehen und somit als Mitglied der VFD 
gestrichen. 
 
Sowie die Entwicklung der Mitgliederzahl in Rheinland-Pfalz. 
Abgänge insgesamt 32, Neuzugänge 33 MG. 
 

4  

Top 4 – Bericht der Kassenprüfer 

Frau Silvie Lambrich und Petra Gabel-Waliczck prüften die Kasse. 
Sie waren von der Führung des Kassenbuches etc. sehr 
beeindruckt. Es gab keinen Fehler und es war nichts unklar.  

 - 

5  

Top 5 Entlastung des Vorstands 

Frau Silvie Lambrich beantragte die Entlastung des Vorstands. 
Dies wurde einstimmig beschlossen, mit Enthaltung der 
Betroffenen.  

 - 

  

Top 6 Bericht der Beauftragten 

 Heike Kirst berichtete, dass es zu großen Verwirrungen in Sachen 
„Kutschenführerschein“ in 2017 gekommen sei, verursacht durch 
die FN. Hier wurde vermittelt, dass alle Kutschenfahrer einen s.g. 
Kutschenführerschein bei der FN ablegen müssten. Dies ist nicht 
so. Alle abgelegten Prüfungen in Sachen Kutschfahren bleiben 
bestehen und verlieren ihre Gültigkeit nicht.  
Sonja Schütz, Beauftragte für Öffentlichkeitsarbeit. Sie berichtete 
über ihre Tätigkeiten im Laufe des Jahres für die VFD. Sehr viel 
Zeit beansprucht die politische Arbeit: Pferdesteuer, Reiten und 
fahren in der Natur, Pferdehaltung, etc. 

 - 

7  

Top 7 Bericht der Bundesdelegierten 

Ruth Hartmann berichtete über die Bundesdelegierten-
Versammlung dieses Jahres. Es war eine sehr harmonische 
Veranstaltung (Protokoll von der Budel im Netz nachzulesen). 
Auch die Veranstaltung EBV, wo zum ersten Mal, alle Delegierten 
der Landesverbände eingeladen wurden, war wieder ein großer 
Erfolg, so dass in Zukunft diese Veranstaltung weiter durchge- 
führt werden soll. Horst Brindel stellte sein neues Buch vor,  
welches großen Anklang bei den Anwesenden fand.  
 

 - 
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8  
Top 8 – Bericht Budel 

Siehe unter Top 7    - 

9  

Top 9 – Bericht der Landesgeschäftsstelle 

Manfred Reiss berichtete kurz über die Arbeit der GS. Besonders 
die Bearbeitung von Rückläufern (Zahlungsrücklauf) 
beansprucht viel Zeit, da versucht wird die Mitglieder 
telefonisch oder schriftlich zu erreichen.  

 - 

10  

Top 10 – Satzungsänderung §1 und § 16 

§1 = Das Geschäftsjahr des Vereins entspricht dem Kalenderjahr. 
Änderung wurde einstimmig verabschiedet. 
§2 = Die ordentliche Mitgliederversammlung soll im 1. Quartal 
eines jeden Jahres abgehalten werden. 
Änderung wurde einstimmig verabschiedet.  

 
 

- 

11  
Top 11 – Verschiedenes 

- Keine Themen  - 

12  

Vortrag von Hanno Pilartz zum Thema: Pferd + Wolf 

 Vor der Jahreshauptversammlung hielt Hr. Pilartz einen sehr 
interessanten Vortrag in Sachen Wolf, in Deutschland. 
Im Anschluss wurde noch rege diskutiert und Fragen zum Thema 
gestellt. 
Wir danken Hr. Pilartz für diesen Vortrag. 

  

 
 
 
 


